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平成２８年８月３０日 

政策調整部秘書広聴課 

会 議 議 事 録 
 

会 議 名 平成２８年度第２回稲敷市総合教育会議 

日 時 平成２８年８月２５日（木） 

午後３時から 

場 所 稲敷市庁舎３階３３１会議室 

出 席 者 田口久克市長，姥貝守教育委員長，山岡孝夫教育委員長職務代理者，須貸依子委員， 

徳田好廣委員，坂本繁教育長 

【事務局】 

内田副市長，高山政策調整部長，一鍬田教育部長，糸賀秘書広聴課長，根本教育学務課

長，黒田指導室長，糸賀生涯学習課長，坂本子ども家庭課長，岡沢秘書広聴課長補佐，

森田教育学務課長補佐，板橋教育学務課係長，高城秘書広聴課係長 

（記録者）秘書広聴課主幹 大竹 

議題 （１）稲敷市教育大綱（案）について 

（２）その他 

傍聴人 なし 

事務局 

 

 

 

 

田口市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

田口市長 

 

 私，秘書広聴課長の糸賀と申します。８月１日から務めさせて頂いております。どう

ぞよろしくお願い申し上げます。定刻となりましたので，只今から平成２８年度第２回

稲敷市総合教育会議を開催させていただきます。 

開会にあたりまして，稲敷市 田口久克市長からご挨拶を申し上げます。 

 

大変ご苦労様でございます。開会にあたりまして，ごあいさつを申し上げさせて頂き

ます。本日は，総合教育会議にご参加いただきまして，誠にありがとうございます。教

育委員の皆様には，日頃より，教育の振興・発展のために，ご尽力いただいております

ことに，御礼申し上げます。 

あずま南小学校とあずま東小学校の学校再編につきましても，来年の４月再編統合

で，あずま南小学校の保護者より合意が得られたところでございます。学校再編は，地

元の方々との粘り強い話し合いがあって，はじめて実現するものでございます。教育委

員の皆様をはじめとする，統合に携わる皆様方のご尽力によるものと，あらためまし

て，御礼を申し上げます。 

 さて，前回の総合教育会議では，新たな教育大綱を策定することを決定しまして，教

育大綱（素案）についてご意見をお伺いしました。本日は，皆様からのご意見を反映し

た，教育大綱（案）を作成いたしましたので，引き続きご意見を伺いたいと考えており

ます。委員の皆様には，稲敷市の子ども達のために，ご経験やご見識等を踏まえた，忌

憚のないご意見をいただくようお願い申し上げます。 

それでは，本会が，稲敷市の教育行政のさらなる充実・発展に寄与することを期待い

たしまして，開会にあたりましての挨拶とさせていただきます。 

本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 

それでは次第に沿いまして会議を進めさせていただきます。議事を行います。総合教

育会議運営要綱第４条第５項の規程により，会議の議事進行を田口市長にお願いしたい

と思います。 

 

それでは，議事進行を務めさせていただきますので，皆様のご協力をよろしくお願い

申し上げます。議題（１）稲敷市教育大綱（案）について，説明をお願いします。 
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教育学務課 

根本課長 

 

田口市長 

 

 

 

 

 

 

姥貝委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田口市長 

 

山岡委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田口市長 

 

 

【資料 稲敷市教育大綱（案）により説明】 

（１）稲敷市教育大綱（案）について 

 

事務局から教育大綱（案）についての説明がございました。前回の総合教育会議では，

委員の皆様方から，様々なご意見をいただきました。皆様のご意見をできる限り，反映

できたのではないかなと考えております。また前回の素案から修正する過程で，さらに

書き加えた部分もございます。前回と同様，教育大綱（案）について，教育委員の皆様

方から１人ずつご意見をいただきたいと思います。 

まずは，姥貝委員長，お願いします。 

  

まずは，前回の素案に比べて内容が厚いものになったなという感じを受けます。特に

これまでの成果と課題が載せられて，次のステップ，先を見つめた施策が明確にできて

いるのではないかなと感じました。たった１か月，されど１か月かもしれませんけど，

努力の跡がしっかりみられるなと感じました。 

もう１点お話ししたいのは，特に私は，文化財保護の方の仕事もさせていただいてお

りますので，歴史民俗資料館が，東地区の部分がまだ強くて，稲敷という立場でみてい

くと，もう少し展示替え等についても考える必要があるのかなと思います。それから，

市の広報誌に「ふるさと探訪」の欄がなくなって残念だという話を市民からたくさん聞

きます。あのコーナーは良く見ていたし，復活できるのかなと。特に文化財の保護，推

進，利活用という観点から考えても，市民への啓発になるのかなと思います。今回， 

１０年分のコーナーを１冊にまとめたので，たくさんの市民の方に読んでいただいてお

りますが，今後，ふるさと探訪を復活させて掲載していただけると有り難いという話を

市民の方からお聞きしております。 

もう１点，すべての子どもの１人１人に対応するきめ細やかな教育とか，すべての市

民１人１人にきめ細やかな対応になっていくと，公民館活動というのはもう少し，建物

がなくなり，活動が鈍ってしまう懸念もあるので，ボリュームアップしても良いのかな

と考えております。 

 

ありがとうございました。続いて，山岡委員長職務代理者お願いいたします。 

 

新しい案も読ませて頂いて，素晴らしい内容だと感じております。さすがに，スペシ

ャリストの集団だなと感心しております。このような素晴らしい計画等ができあがるの

で，それをどのように関係団体に配布して，検証していくのかが大切だと考えておりま

す。大綱にも，家庭や地域，学校が連携を図りながらという記載が何回も出てまいりま

す。また，教育振興基本計画にも，学校，家庭，地域，住民との連絡などという文言が

使われており，すべての章で記載されています。子どもたちに一番身近な場所である学

校や，保護者に，この冊子の内容を浸透させることが大事なのではと考えております。

これまでも，学校には何部か配っていると思いますが，私が知る限りのＰＴＡ会長に確

認したところ，教育振興基本計画の存在すら知らないという状態ですので，ＰＴＡには

浸透していない状況です。こんな良い計画があって，これを各ＰＴＡに示さないのはも

ったいないと思っています。例えば，教育振興基本計画には，現状があって，今後の課

題があって，今後の方向性まで書かれている。ＰＴＡにとってこんな素晴らしい教材は

ないと思います。わかりやすく書かれていますので，是非，ＰＴＡ関係に広めていただ

いて，これから先５年間，これをもとに１つ１つ実現していけたら，素晴らしい学校が

できてくるのではないかと思います。これを１つ１つ実行し，５年間でこれを１つ１つ

検証していけたら，この稲敷は本当に良い学校に，ひいては，夢のような稲敷住みたく

なっちゃうプランにつながっていくのではないかと思いますので，どうかこの計画が絵

に描いた餅にならないようにお願いしたいと思います。 

 

ありがとうございました。今の山岡委員長職務代理者のご意見に対して何かありまし

たら，事務局の方で回答をお願いいたします。  
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根本教育学務
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田口市長 

 

 

高山部長 

 

 

 

 

 

一鍬田部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

田口市長 

 

須貸委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田口市長 

 

根本教育学務

課長 

 

 

 

 

 

 

田口市長 

 

 

ご意見ありがとうございました。まず，教育大綱の方はページ数も全部で５ページと

いうことで，ボリュームが少ないことから，大綱が決まりましたら市のホームページ等

で公表していきたいと考えております。 

教育振興基本計画では，今年度の予算で，冊数で４００部印刷を想定しております。

出来上がりましたら，教育関係者にお配りをしていきたいと考えております。ご意見い

ただいたように，ＰＴＡ関係者にもお配りできればと考えております。足りない場合は，

予算をみながら増刷していきたいと考えております。 

 

もう１つ，姥貝委員長がお話しされておりました，ふるさと探訪復活をというお話し

と，公民館活動のボリュームが足りないのではというお話しについても回答願います。 

 

広報の方の，ふるさと探訪の件についてですが，市民から非常に好評を得ていたとい

うことを担当の方も重々認識しております。ただ，広報では，色々とテーマを決めてシ

リーズで取り組んでいるようですので，今，いただいたご意見を含めて，良く担当の方

にもお話をさせていただき，ご指摘いただいたような企画にも積極的に取り組ませてい

ただきたいと考えております。 

 

それでは，公民館が少し薄いのではということでございますが，大綱の基本方針２に，

楽しく学ぶ環境をつくりますということで，ここに生涯学習関係の内容が記載されてお

ります。確かに生涯学習といいますか，社会教育の充実，あるいは拠点である公民館の

施設の充実も含めて，活動の充実，これらについては，もう少し厚く，大綱の中に載せ

こんでいきたいと思います。この中では図書館と歴史民俗資料館が中心といいますか，

ちょっと厚く書いてありますので，社会教育の拠点は公民館であり，社会教育の充実が，

生涯学習の充実につながってまいりますので，その辺をもう少し見直しをさせて頂いて，

文言を修正させていただきたいと思います。以上でございます。 

 

 それでは，須貸委員さんお願いいたします。 

 

私は，いただいた案を熟読させていただきました。細かいところばかりが気になって

しまったので，申し訳ないですけれども，大綱２ページにある施策の基本方針の最初の

方の文章が主語，述語，目的語がはっきりしないなというところがありました。そして，

「加えて大震災への対応など，防災対策も指摘されています。」という表記も気になりま

した。市として指摘されていますと流しちゃっていいものかどうか。こういう防災対策

は，もっと積極的に取り組むものなのに，これでいいのかなと疑問に思いました。 

あとは，大綱４ページの（４）の②のところです。国際教育の充実というところで，

カナダのサーモンアームとの交流が，何も出ていないんですけれども，この事業は国際

教育の充実に貢献しておりますので，市としてもここはアピールすべきところじゃない

のかなと感じました。以上です。 

 

はい，ありがとうございました。今の点についてお答えできればと思います。 

  

 まず，大綱２ページの文章で，主語と述語のおかしいところがあるのではというご意

見ですが，もう一度見直させていただきまして，修正したいと考えております。防災対

策の指摘という表現ですが，こちらも持ち帰らせていただきまして，再度修正したいと

考えております。よろしくお願いいたします。 

大綱４ページの国際教育の充実は，国際交流事業については，引き続き行っていく事

業でありますので，括弧書きの中に，サーモンアームも追記させていただきたいと考え

ております。 

  

それでは，徳田委員さん，お願いいたします。 
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徳田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田口市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

田口市長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

前回，色々お話しさせていただきましたけれども，今回良くまとめていただいている

かなという感じがします。中身については，大事なことはこの後の，教育振興基本計画

において，具体的なものが出てくるのかなと思います。今出てきたサーモンアーム市で

すか，この海外交流なんかも具体的に出てくるのかなと思います。１つ思うのは，今ま

でやってきて，例えば，評価ですが，稲敷市教育委員会点検評価報告書というものがあ

ります。これを拝見しますと，それぞれの分野でよくやっていますが，中にはもう少し

改善して欲しいという部分も出てきております。これから５年間という長期的な計画を

立てて進めていく中で，しっかりと反省点といいますか，これまでの評価を十分に考慮

して，作成して頂ければと考えております。 

もう１つあります。前回の総合教育委会議で，事務局から教育に関する予算化も十分

に検討していきたいという話をいただいております。どの自治体も教育大綱を作ります

が，まだまだ策定していない自治体もありますので，稲敷市は進んでいるという認識を

しております。学校訪問等を踏まえて，現場の様子を拝見しますと，毎日悪戦苦闘して

います。大綱に見合う活動を進めるためには，先生がやりやすい教育環境を作っていか

なければならないと考えております。そのために，予算的な裏付けとかそういう話に関

しては，子ども達は稲敷の宝ですので，教育は是非，市を挙げて，稲敷市を好きになる

子ども達を育てるために，多くの面で予算化して欲しいと考えております。教育振興基

本計画をみますと，たくさんの事業が掲載されており，予算が相当かかるのではないか

と考えております。学校再編が進み，さらに予算が必要となる中で，理想的なものを計

画でどんどん掲げていくわけですので，吟味して，必要なところには，人的にも，予算

的にも配慮していただきたいと考えております。 

今回，提示された大綱は，この後また詳細に検討されて，再度，提出していただける

と思いますので，この方向で頑張って頂ければと思います。よろしくお願いいたします。 

稲敷市の教育委員会は力が入っている。ほかの自治体と比べても，ずいぶん一生懸命

やっているという印象があります。是非，手厚い配慮をお願いします。 

 

考えてまいりたいと思います。いろいろご意見をいただきありがとうございます。 

ご協議いただいた教育大綱（案）については，頂きましたご意見を参考にしつつ，ま

た，総合計画，教育振興基本計画との整合性を図りまして，１２月に開催を予定してお

ります次回総合教育会議に，再度，お諮りしたいと考えております。 

それではつづきまして，議題の（２）その他でございますが，何かございますか。 

 

（特になし） 

 

無ければ事務局より何かありますか。 

 

次回の総合教育会議の日程につきましては，先ほど市長からありましたとおり，１２

月の教育委員会定例会後に，開催したいと考えております。ご承知のほど，よろしくお

願い申し上げます。 

 

その他に何かございましたら，何かご発言をお願いいたします。 

 

（特になし） 

 

特に無いようでございますので，ここで議長の座を降ろさせていただきます。ご協力

大変ありがとうございました。 

 

以上をもちまして，第２回稲敷市総合教育会議を終了させていただきます。大変お疲

れさまでございました。 

 

 

 


